



からさん

第21号

発行者

山形県立村山産業高等学校
PTA広報委員会

印刷

中央印刷(株)村山支店
TEL 0237(55)3700

創立10周年記念特集

入学式

PTA総会



対面式



入学式



PTA総会



甲子園県予選全校応援



前期生徒総会



部紹介

本校PTAが、本年度の文部科学大臣表彰並びに県優良PTA表彰の栄誉を受けたことは、本校の教育活動を支える皆様が、長年にわたりご支援とご協力を惜しまず、活動を継続していることが評価されたものであります。

今後も皆様と共に、「One Team村産」として、本校の教育活動に邁進して参りますので、ご支援ご協力をよろしくお願いいたします。

本校は平成二十六年に県内初となる農業・工業・商業の三学科を有する産業高校として開校し、本年度は創立十周年の記念すべき年を迎えました。これまで本県の教育目標である『人間力に満ちあふれ、山形の未来をひらく人づくり』の実践に向け、日々の教育活動に取り組んでおります。

PTAや同窓会をはじめ地域社会との連携・協働を強め、多くの皆様からのご支援とご協力が集結することで、本校では各分野の成果に繋がっております。

保護者の皆様には、日頃より本校のPTA活動にご協力を賜り、深く感謝申し上げます。

山形の未来をひらく人づくり



校長

坂井 孝朗



PTA会長

植松 大祐

日進月歩



PTA会長

今年度、PTA会長を拝命いたしました植松です。常日頃よりPTAの活動に御理解と御協力を賜り、心より感謝申しあげます。

高校が誕生してまる十年の月が経ちました。この十年間に多くの方々の御指導、御鞭撻を賜りながら、学業・部活動において大活躍を続けております。この活躍は連日の新聞やテレビ等に取上げられ多くの方々の知るところとなっています。これから、「村産祭」や「ムラサンキタマチマルシェ」と保護者や地域の方々が来校し、生徒たちの素晴らしい活動の数々に直接触れられる機会もございます。

是非御来校いただき、この十年で日進月歩の勢いで進化した「村産」を感じていただき、応援していただければ幸いです。

今年度、PTA会長を拝命いたしました植松です。常日頃よりPTAの活動に御理解と御協力を賜り、心より感謝申しあげます。

高校が誕生してまる十年の月が経ちました。この十年間に多くの方々の御指導、御鞭撻を賜りながら、学業・部活動において大活躍を続けております。この活躍は連日の新聞やテレビ等に取上げられ多くの方々の知るところとなっています。これから、「村産祭」や「ムラサンキタマチマルシェ」と保護者や地域の方々が来校し、生徒たちの素晴らしい活動の数々に直接触れられる機会もございます。

是非御来校いただき、この十年で日進月歩の勢いで進化した「村産」を感じていただき、応援していただければ幸いです。

十年の歩みと未来への挑戦!

PTA副会長 平山 龍一

この度、山形県立村山産業高校は創立十周年という節目を迎えられました。心よりお祝いの言葉を申し上げます。

PTA副会長として、私は村山産業高校の教育活動に深く携わり、生徒たちの成長や地域への貢献など、多くの素晴らしい場面を目の当たりにしてきました。

地域経済の活性化に貢献する人材育成、地域行事への参加、ボランティア活動などを通して、地域との繋がりを深め、グローバル化や情報化社会に対応した人材育成にも力を入れています。まさに地域の発展に繋がる取り組みであり、大きな希望となっています。

十周年を迎えて、村山産業高校はさらなる発展に向けて新たな挑戦を続けています。今後も地域に根差した教育活動を展開し、地域社会の発展に貢献していくことを期待しています。

PTA活動は、村山産業高校の教育活動を支える重要な柱の一つです。地域住民の皆

様には、これまで以上にPTA活動にご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

結びに、村山産業高校がこれからも地域に愛され、誇れる学校として、発展していくことを願っております。

創立十周年、誠におめでとうございます。

創立十周年記念式典に向けて

PTA副会長 渡辺 敏充

さて、この創立十周年は村山産業高校の最初の節目です。

これまで数多くの卒業生を育て上げ、これからも村山産業高校の教育目標の一つである「知・徳・体が調和し豊かな人間性を育み、誠実な行動による社会の信頼に応える人間の育成」を歩み続け、数多く

敬意を表し感謝申し上げるとともに今後ますますの発展を期待しております。

最後になりますが、今回のPTA会報の編集に当たり御協力いただきました生徒、保護者の方々に感謝を申し上げます。

この度、山形県立村山産業高校は創立十周年という節目を迎えられました。心よりお祝いの言葉を申し上げます。

PTA副会長として、私は村山産業高校の教育活動に深く携わり、生徒たちの成長や地域への貢献など、多くの素晴らしい場面を目の当たりにしてきました。

地域経済の活性化に貢献する人材育成、地域行事への参加、ボランティア活動などを通して、地域との繋がりを深め、グローバル化や情報化社会に対応した人材育成にも力を入れています。まさに地域の発展に繋がる取り組みであり、大きな希望となっています。

十周年を迎えて、村山産業高校はさらなる発展に向けて新たな挑戦を続けています。今後も地域に根差した教育活動を展開し、地域社会の発展に貢献していくことを期待しています。

PTA活動は、村山産業高校の教育活動を支える重要な柱の一つです。地域住民の皆

様には、これまで以上にPTA活動にご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

結びに、村山産業高校がこれからも地域に愛され、誇れる学校として、発展していくことを願っております。

創立十周年、誠におめでとうございます。

創立十周年を迎えて

研修委員長 佐藤 廉久

周 年 記念 式典 と い う 記念 す べ き 節 目 を迎えられましたこと

心より御祝申し上げます。東根工業高校と村山農業高校が統合し商業科を加え、平成二十六年に誕生しました。今や

これもひとえに教職員、PTAの皆様のご尽力の賜物であり敬意を表したいと思いま

す。

さて、この創立十周年は村山農業高校が統合し、商業科を加え農業、工業、商業を学べる場として誕生した本校

は、この十年間で地域に根差した教育を提供し、多くの人材を育成してまいりました。

私の子供たちもそれぞれの分野で学び、多くのことを学び成長してまいりました。長男は工業、長女は商業、次男は農業と、子供たちが本校で得た知識と経験は、彼らの未来に役立つことでしょう。

今後も村山産業高等学校がさらに発展し未来を担う若者たちの、成長を支える

創立十周年記念式典を迎えて

広報委員長 下山 国宏

学校創立十周年に寄せて

生 活 委 員 長 庄 司 春奈

村山産業高等学校が創立十周年記念式典という記念すべき節目を迎えられましたこと

心より御祝申し上げます。東根工業高校と村山農業高校が

統合し商業科を加え、平成二十六年に誕生しました。今や

これもひとえに教職員、PTAの皆様のご尽力の賜物であり敬意を表したいと思いま

す。

さて、この創立十周年は村山農業高校が統合し、商業科を加え農業、工業、商業を学べる場として誕生した本校

は、この十年間で地域に根差した教育を提供し、多くの人材を育成してまいりました。

私の子供たちもそれぞれの分野で学び、多くのことを学び成長してまいりました。長男は工業、長女は商業、次男は農業と、子供たちが本校で得た知識と経験は、彼らの未来に役立つことでしょう。

今後も村山産業高等学校がさらに発展し未来を担う若者たちの、成長を支える

創立十周年を迎えて

生活委員長 庄司 春奈

学校創立十周年に寄せて

生 活 委 員 長 庄 司 春奈

村山産業高校の十周年を迎えるにあたり、心からお祝い申し上げます。

今から十年前、村山農業高

校と東根工業高校が合併し、農業からなる村山産業高校が誕生しました。農業・工業・商業という異なる分野を統合的

に学ぶ機会を提供し、多様な知識と技能を持つ人材の育成に貢献してきました。これに

よって、学生たちは実践的なスキルを身につけ、地域社会での活躍の場を広げています。

設立から今日まで、先生方の熱心な指導と地域の皆様の温かい支援があつてこそ、学

校の発展が実現しました。保

護者として、これまでの努力と成果に心から感謝申し上げます。未来に向けて、更なる

教育の充実と地域との連携強化を期待しています。

村山産業高校のこれから

歩みが、一層の成長と発展を遂げることを願い、引き続き

ご支援を賜りますようお願い

申し上げます。

十周年のお祝いと共に、さ

らなる飛躍をお祈り申し上げます。

この度、山形県立村山産業

高校は創立十周年という節目

を迎えるにあたり、心からお祝い申し上げます。

結びに、村山産業高校がこ

れからも地域に愛され、誇れる

学校として、発展していく

ことを願っております。

創立十周年、誠におめでとうございます。

学科紹介

農業經營科

も学んでいます。作物部門においては、地域で栽培されている水稻品種の他に、旧村山農業高校原産の酒米「山酒四号」を用いて栽培し地元の酒造会社「六歌仙」様と連携し、日本酒「花ひかり」を製造、販売していただいているおります。

加工技術においては、栽培した果物を缶詰やジュースに加工する技術やパンや菓子類漬物や麺類等の製造方法を広く学び、農業の六次産業化を実践できる能力を様々な事業を通して身に付けていきます。

村山市のふるさと納税返礼品への出品も進めており、生産物を扱う学科の強みを活かし、生徒の学習に深みが出るよう取り組みを深めています。



指導を受ける機会や、学習成果を發揮する場を地域に求め等、社会との接点を多く設けるようにしています。農業や林業の基礎的な学習を充実させながら、最新の知識技術の獲得の両立を目指し教育活動を充実させてまいります。

農業経営科では、「作る（栽培する）」「加工する（販売する）」の農業の六次産業化に則した学習を行っています。地域に根差した果樹栽培では、オウトウ、西洋ナシ、リンゴ、ブドウ等のすべての栽培管理を経験し、農業の基礎を身に付けます。また、地域の農家による剪定方法の指導も仰ぎ、現場の活きた技術も学んでいます。作物部門においては、地域で栽培されている水稻品種の他に、旧村山農業高校原産の酒米「山酒四号」を用いて栽培し地元の酉

みどり活用科

機械科

機械科は、三年生が二十名、二年生十三名、一年生十二名の合計四十五名の生徒が在籍しています。少數精銳の集まりになつてほしいと、少人数の班編成で実習に取り組んでいます。また、専門教科においては、T方式できめ細やかな指導に配慮し、特に資格検定取得に力を入れています。

一年生は入学して五ヵ月が経ちましたが、計算技術検定に取り組み全員合格しました。二年生は、自分の行きたい企業のアンケートを取り、六月にインターンシップ実施し、事前事後企業研究の発表を行いました。三年生は、前期ジュニアマイスター顕彰にて、ブロンズ五名、シルバー二名、ゴールド二名と昨年度を上回る生徒達が受賞となりました。

技能検定に向け、十七名の生徒が休日も登校し、実技試験練習に取り組み頑張っています。また、進路に向けての四面面談を行い、就職希望者十四名、進学希望者六名が、それぞれの進路実現に向けて、取り組みを本格化しているところです。

十一月には昨年度に引き続き全日本製造業コマ大戦むらさん場所を開催予定です。生徒が大会運営の中心となり、昨年度以上の盛り上がりになるよう、職員・生徒一丸となり取り組んでいきたいと考えています。

電子情報科

大会には電気工事部門・電子回路組立部門の二つの部門に三年の海谷春季・相馬彰治郎がそれぞれ出場しております。ものづくりの活動では、むらやま徳内まつりの「木札」を電子情報科のレーザ加工機で製作し、実行委員会に寄贈しました。課題研究のリーダーである三年の平山祥暉がテレビやマスコミの取材をうけ、当日夕方のニュース番組に大きく取り上げられました。

今年は二名が合格しました。競技会では、三年庄司洸太・矢萩哉多が、技能五輪全国大会（十一月・愛知県）ウェブデザイン職種に出場を決めました。さらに三年秋保大地・松野優磨が若年者ものづくり競技大会（七月・群馬県）ウェブデザイン職種に出場しました。他にも高校生も

電子情報科は、AIやIRO-T技術を基礎とした新しいものづくり活動や、学校で学んだ専門知識を基盤に技能検定・電気工事士などの国家資格に挑戦しています。さらには三年生においては第二級デジタル通信の国家資格取得にクリアス全員が受験しています。

流通ビジネス科

喜びが新たなモチベーションとなり、次の目標に向かって努力する力になってくれることを期待します。また、進路に向けての四者面談を行い、就職希望者三名、進学希望者十一名が、それぞれの進路実現に向けて、取り組みを本格化していくところです。

生徒一人ひとりが目標を見つけ、頑張れるよう、職員・生徒一丸となり取り組んでいきたいと考えています。

た。多くのお褒めの言葉をいただきました。三年生は、課題研究ではグループごと研究テーマを決定し、実地調査等に取りかかり始めました。また、商品開発と流通の授業では、地元ラーメン店とコラボして生徒発案の新メニューが発売されます。一年生は、入学後初めての検定試験を六月と

今年度、三年十四名、二年二十三名、一年二十名あわせて五十七名の在籍です。二年生は、インターんシップ就業体験を六月に実施しました。市役所、金融、ホテル、スキー場、パーカーケットなどを中心にできるだけ進路希望に沿った体験先で全員が取り組みまし

生徒会役員紹介



生徒会活動について

生徒会活動について

クール等、忙しく大変な活動ばかりでしたが役員のみんなと協力し大成功にできました。これからも沢山の活動があるので、さらに村山産業高校を盛り上げていけるように自分ができる事を全力で行い、役員のみんなと力を合わせ大成功を連発させていきたいと思います！！

生徒会活動について
生徒会副会長 佐藤 風俊

私が生徒会に入り、約半年の月日が流れました。私は生徒会役員として様々な活動をしてきました。卒業生へ向けてのフォトスポットや黒板アート、最近ではオープンス

今年の生徒会

今年の生徒会

しかし、二大行事であるクラスマッチと村産祭の日程が近くなつたことについて日程調整をもつと早くしておくべきだつたと反省をしています。これからクラスマッチや生徒会選挙に向けて精一杯取り組んでまいりますので今後とも生徒会活動への御協力を宜しくお願ひ致します。

生徒会の活動について
生徒会副会長 佐竹水雪雨
今年は生徒会が中心となつた、壮行式や野球応援などの活動を通して村産生徒の手で村産を作り上げる素晴らしい風潮を築いていると感じています。

PTA各種大会に参加して



PTA東北大会に参加して
二学年委員長 柿崎 広志

今回の大会の研究協議テーマは、「未来を生きる子どもたちを育むための家庭・地域・学校の連携の在り方」となっており、東北六県それぞれの代表から発表があった。

宮城県では、PTA役員の引き受け手問題や行事への参加率の低さ等が課題で、その中で活動の見直しや取り組みを行つていた。

秋田県では、地域の商店街とPTAが連携してディスプレイの装飾や傘の貸出「巡り傘」など、地域との交流が印象的だつた。

青森県では、PTA実行委員のOB・OGで結成されているPTA同窓会や、保護者ネットワークを活用して、様々なボランティア活動など歴史のある活動が根付いていた。

岩手県では母親委員会という組織があり、チラリウム作りのワークショップ開催など自分たちも元気になる活動を目標としていた。

福島県では、「睡眠」をテーマとして、アンケート調査

ダーシップの下に数多くの企画や行事を行うことができました。特に、オープンスクールでは生徒会役員、そして生徒会理事が中心となり一丸となつて村産の魅力を中学生に伝えることができました。残りの任期の中で、まだ多くの行事が控えています。生徒会が主導して盛り上げられるよう引き続き頑張っていきます。

生徒会活動について
生徒会副会長 佐藤 風俊
私が生徒会に入り、約半年の日月が流れました。私は生徒会役員として様々な活動をしてきました。卒業生へ向けてのフォトスポットや黒板アート、最近ではオープンスクール等、忙しく大変な活動ばかりでした。が役員のみんなと協力し大成功にできました。これからも沢山の活動があるので、さらに村山産業高校を盛り上げていけるように自分のできる仕事を全力で行い、役員のみんなと力を合わせ大成功を連発させていきたいと思います！！

その他にも生徒総会等の議事進行もスムーズに行えたと感じています。また、村産の代表として活動で生きるのは生徒の皆さんのが生徒会活動への理解をして頂いているからだと思つております。残りの任期の中も様々な行事等へ関わることになりますので精一杯頑張つていきます。

生徒会の活動について

生徒会副会長 佐竹水雪雨

今年は生徒会が中心となつた、壮行式や野球応援などの活動を通し村産生徒の手で村産を作り上げる素晴らしい風潮を築いていると感じています。

しかし、二大行事であるクラスマッチと村産祭の日程が近くなつたことについて日程調整をもつと早くしておくべきだつたと反省をしていきます。これからクラスマッチや生徒会選挙に向けて精一杯取り組んでまいりますので今後とも生徒会活動への御協力を宜しくお願い致します。

今年の生徒会

生徒会副議長 山口 晃季

今年の壮行式や野球応援は生徒会が中心となつて行いましたが、生徒の皆さんのが声を出すなどしていただいたおかげで素晴らしいものになつたと思います。

岩手県では母親委員会という組織があり、テラリウム作りのワークショップ開催など自分たちも元気になる活動を目標としていた。

査による現状把握から講演会の実施を行い、生徒・保護者へ睡眠の大切さを科学的なアプローチで理解させていた。

山形県では、「持続可能なPTA」をコンセプトの基に、学校・家庭・地域を繋ぐ役割として様々な活動に取り組んでいた。

全ての県で共通しているのは、コロナ禍や働き方改革を経て、PTA活動の在り方にについて模索中であるとの事。

最後に、山形県大会で講演をされたマンジヨット氏の話の中で印象に残った事は、日常生活で目に見る光景や物、仕組みには、様々な意味があり、それを何故?どうして?の目線で日頃から觀察し、それらを家族や友人知人と共有することが大切であるとの事。

そこから始まる何かがあるはず……。

部活動紹介【運動部編】

自転車競技部

選手八名、マネージャー二名で活動しています。常に全国大会を目指し練習に取り組んでいます。大分県でのインターハイに一名出場することができました。

夏の暑い中での練習も乗り越えたので、今後の県高校新人大会での全国選抜大会出場権獲得と十月佐賀県での国民スポーツ大会に一名参加が決定したので、頑張ります。これからも応援お願いします。

野球部

過日行われました選手権山形大会では、多くのご声援をいただき誠にありがとうございました。勝ち切ることはできませんでしたが、特に三年生は三年間の執念、意地をグランド上で示してくれたと感じています。

公立高校の部活動の存在意義が問われるなか、野球部が先陣をきつて部活動のあるべき姿を表現していけるよう日々頑張っていきます。覚悟と信念を持って頑張ります。

剣道部

公立高校の部活動の存在意義が問われるなか、野球部が先陣をきつて部活動のあるべき姿を体現していけるよう日々頑張っていきます。覚悟と信念を持つて頑張ります。お願いします。

今後の目標としては県大会での一勝です。目標達成のために全員で勝ちに行きます。これからも明るい部活動を継続し盛り上げていきたいと思っています。応援よろしくお願いします。

男子バスケットボール部

剣道部は一年生一人で活動しています。人数が少ないので、す。それでもみんなで楽しんでいます。ながら全力で練習に励んでいます。稽古が少ないので、出ます。人数が多くいっています。東桜学館や、寒河江高校や新庄神室産業や日大山形高校などに行つて稽古させていただきました。夏休み中には宮城県岩沼市で行われた鍊成会に参加しました。また、最近は素振りの量を増やし、基本を大切にしています。試合で一本をたくさん取れるように、これからも稽古を頑張りたいです。

男子ハンドボール部

これからも練習に精進して頑張っていきます。

サツカ
部

も行つた。三人の先輩と準備や当日も頑張ったのに優勝に僅かに届かず悔しかつた。気持ちを切換え東北大会。失敗を克服し三位！嬉しかつた。

七月、新チーム。五名と少ないが鳥海山シートウサミツトや立山剣岳登頂など伝統に恥じぬ活動を心掛けています。

硬式テニス部

大会では一つでも多く勝ち
上agarこと目標に、日々活動
していきます。限られた時間
の中でも成果が出せるよう、
課題を明確にし、みんなで協
力しながら練習に励んでいま
す。また、支えてくださる方
への感謝の気持ちを忘れず、
これからも日々精進していき
たいと思います。

卓球部

合では、プレイヤーが六人しかいないので、一人少ない状態で戦わなければいけないのですが、目標を達成することができるよう日々練習を頑張っています。目標達成のために一人ひとりの実力を高めていけるようこれからも仲間とともに練習を頑張っていきます。

山 岳 部

入学生が少ないので任意加入制、心配したが三名が仲間に入り、元気に活動してます！
福岡IHに出たくて春休み九重連山と合わせて九州遠征も行つた。三人の先輩と準備や当日も頑張ったのに優勝に僅かに届かず悔しかつた。気持ちを切換え東北大会。失敗を克服し三位！嬉しかつた。
七月～新チーム。五名と少ないが鳥海山シートウサミットや立山剣岳登頂など伝統に恥じぬ活動を心掛けています。

新体制のチームになつて、県総体出場という目標を掲げました。この目標を達成するました。

私たちサッカー部は、今まで頼りにしていた先輩方が引退し、新たに一年生が入部しました。

柔道部

ですが、目標を達成することができるよう日々練習を頑張っています。

山岳部

入学生が少ないのに任意加入制、心配したが三名が仲間に加わり元気に活動してます――

ために、一つ一つの練習に真剣に取り組み、チームとしての課題を克服していきます。そして、練習で培った技術を試合で発揮できるよう頑張ります。

試合で発揮できるように頑張ります。

